

門真四中だより

令和7年7月号

2025年7月1日(火)

校長 鈴木貴雄



3年生が長崎方面に修学旅行に行ってきました。



●1日目太宰府天満宮～長崎市平和公園

5月29日(木)～31日(土)3日間。3年生が修学旅行で太宰府天満宮～長崎市を訪ねました。

1日目は福岡の太宰府天満宮を訪れました。長崎での予定が詰まっていたので、あわただしい参拝となりましたが、お守りやおみくじをしっかりと求めていました。

長崎では平和公園で記念撮影をしたあと、資料館、祈念館を訪れました。祈念館では、被爆で亡くなられた方々の名簿の前で、平和についての宣言を行い黙とうを捧げました。

1泊目は稲佐山にあるホテルで、長崎市内が一望できる素晴らしいロケーションでした。夜景が魅力的で、じっと眺める生徒もいました。夕ご飯は円卓で鍋を囲む長崎スタイルでした。みんなで輪になって食べる食事は楽しいですね。自然と会話が弾み、そのテンションのまま学年レクリエーションへと突入していきました。

●2日目長崎市内フィールドワーク～夜のハウステンボス

フィールドワークでは、出島やグラバー園など観光スポットのいくつかをチェックポイントとして、そこを通過しながら巡りました。昼食も各自で好きなものを食べましたが、みんな事前に調べた長崎名物は堪能できたのでしょうか。

その後ハウステンボスに移動し、夕暮れの美しい時間帯をおもい思いに過ごしました。修学旅行で夜の活動ができるのは稀なことなので、園内のイルミネーションのきらびやかさと相まって、テンションがあがりました。

●3日目長崎ペーロン体験

琴海町へ移動し、長崎ペーロン体験をしました。中国から伝来し、荒れた海を鎮めるために始まったとのことですが、今



では地区対抗のペーロン競漕として、この文化は大切に引き継がれていました。

インストラクターの方の教え方、盛り上げ方が上手で、朝から力いっぱい声を出して漕ぐ姿が水面に反射していました。クラス対抗で3回戦を行いました。みんなの息が合っただけのリズムがそろった船ほどスピードが上がりました。1位は4組が取りました。

この3日間、修学旅行で学んだことを活かして、四中の最高学年としてリードして行ってほしいと感じました。パワーある学年集団として今後の活躍に大いに期待しています。

アウトプットデイへのご参加、ありがとうございました。



6月27日(金)アウトプットデイにご参加くださいました地域や保護者の皆様、ありがとうございました。

今年度、生徒たちの探究的な学びの公開の場として、アウトプットデイを3回予定していますが、今日がその1回目でした。「おおきなこえで、はきはきと、なっとくするまで、しゃべろう」お・は・な・しをテーマとして、「対話」を意識したアウトプット、フィードバックを行いました。

1、2年生は学年のテーマに沿って、事前学習したこと、フィールドワークなどを通じて得られた情報を整理して、新たな発見ができたチームがありました。3年生のテーマはライフキャリア個人探究でしたので、自分が調べたテーマについて1対1での意見交換がやりやすく、あちこちのブースで対話が盛り上がっていました。原稿を読まず、自分の言葉でしっかりとプレ

ゼンテーションする3年生の姿には、私も誇らしい気持ちになりました。

今回、参加の皆さんからいただいたフィードバックや付箋を分析して、探究をさらに深めていってほしいと思います。次回のアウトプットデイは11月。どんな探究になっていくのか、今から楽しみです。

月おしらせ

■正門撤去工事に伴う校門の変更のお知らせ

水桜学園建設に伴い、四中の正門撤去工事が7月19日(土)より始まります。夏休み期間中は、正門横「仮の門」を使用ください。なお、2学期以降は「北門」を使用します。

■プール撤去工事のお知らせ 夏休み期間中にプール撤去工事を行います。なお、今年度の水泳授業は民間プールを活用して実施します。

■三者懇談よろしくお願ひします。7月8日(火)～16日(水)

■1学期終業式 7月18日(金) ■2学期始業式 8月26日(火)